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解放軍東部戰區與海警開展實戰化聯合訓練
【大公報訊】據中通社報道：

中國人民解放軍東部戰區聯合地方海
警部門開展了一次實戰化聯合訓練。

這次訓練模擬了東部戰區海軍
某護衛艦支隊艦艇編隊遭到敵方導彈
襲擊時，海軍與空軍及海警的聯合反
應。編隊還圍繞海警船遭遇暴力抗法
等特別情況進行了協同訓練。

根據 「人民海軍」 微信公眾號
上發布的文章，此次 「多課目、跨晝
夜」 實戰化訓練，突出編隊與空軍及
海警聯合作戰，有力提高聯合協作水

平和聯合打擊能力。
東部戰區是解放軍五大戰區之

一，負責上海和中國東部五省、東海
和台灣海峽的安全。東部戰區定期在
台灣海峽進行訓練，但海警通常不參
與訓練。海警隊伍歸中國人民武裝警
察部隊領導指揮。

台方應盡快公布撞船事件真相
對於海警參與這次解放軍東部

戰區實戰化聯合訓練，有分析指出，
這與 「2．14」 惡性撞船事件有關。

該事件發生至今已逾一個月，民進黨
當局一再推諉卸責，在台灣內外都引
發強烈質疑及擔憂。更多人認識到，
是民進黨當局長期操弄所謂 「抗中保
台」 的對抗思維，其 「海巡」 部門持
續以粗暴、危險方式對待大陸漁民，
最終導致這起惡性撞船事件的發生；
事件發生後，對其自身草菅人命的做
法仍不思悔改，更讓問題遲遲無法得
到解決、事態繼續升溫。

據中新社報道，海內外觀察家
注意到，民進黨當局意圖拖延時間，

讓這起惡性事件逐漸被公眾遺忘，最
好能無果而終；對此，大陸方面不止
一次嚴肅預警──如果迴避問題、一
味拖延， 「我們將採取進一步措施，
一切後果由台方承擔」 。

盡快公布 「2．14」 惡性撞船事
件真相，是民進黨當局首先必須採取
的動作。這起事件，應成為民進黨當
局處理兩岸事務的一個風向標。面對
台灣各界對於和平、發展、交流、合
作更加強烈的訴求，他們必須有真正
的反思和正確的作為。



台灣 「太陽花運動」 過去10年了。這場鬧劇導致
兩岸服貿協議審議叫停，使台灣服務業失去了

布局大陸的先機，這十年來發展停滯。 「太陽花運
動」 還影響了當年的 「九合一」 地方選舉與2016年台
灣地區領導人選舉，把民進黨蔡英文送上 「大位」 ，
改變了台灣的經貿政策與兩岸互動，導致兩岸關係漸
行漸遠，並反映在多個層面上。台灣社會及輿論最近
對此進行了反思與檢討，並呼籲即將上台的民進黨新
團隊要尋求有利兩岸關係和平發展的政策和路線。

【大公報訊】綜合中通社、中國台灣網報道：2014年3月
18日晚，大批學生及民眾衝進台灣立法機構並佔領議場，抗議
所謂的 「黑箱服貿」 ，上演了為期24天的 「太陽花運動」 ，對
台灣的政治經濟生態產生了深遠影響。

對民進黨而言， 「太陽花運動」 中似乎獲益頗豐，直接影
響了當年的 「九合一」 選舉結果，並在2016年把蔡英文送上
「大位」 。藍綠政黨實力由此消長，政治版圖發生巨變。中國
國民黨擁有的政治優勢不再，民進黨堪稱這場運動的最大得利
者。

「造成服務業消失了10年」
然而，對台灣經貿以及兩岸關係而言，這場運動則是不折

不扣的災難。馬英九任內兩岸大交流的基礎 「九二共識」 遭到
否定，轉為民進黨主導的 「親美反中」 ，繼而演變成在各領域
「去中」 。2020年蔡英文連任，再加上3年疫情等一連串的事
件，兩岸貿易投資出現了全面大倒退。

有在大陸的台商表示，自己10年來一路見證，看着兩岸交
流由熱趨冷，疫情期間甚至中斷。 「 『太陽花運動』 對台灣的
最大衝擊，就是徹底阻斷年輕一輩理解與認同大陸的大門。」

台灣 「中廣」 前董事長趙少康近日在島內社交平台發文表
示， 「 『太陽花』 造成服務業消失了10年！」 如果10年前就能
掌握先機，讓台灣的服務業者能到大陸打拼，如今台灣服務業
就不會是低薪的代名詞了。

兩岸各領域交流由熱趨冷
不僅貿易與投資大幅衰退，兩岸人員往來也同樣急速減

少。在高峰時期的2015年，有超過418萬人次陸客赴台，助推
台灣當年的境外旅客首次突破1000萬人次。2016年蔡英文上台
後，兩岸關係生變，陸客來台人數銳減，2021年僅1萬多人
次。到2023年，即使疫情解封，也只恢復到約22.6萬人次。在
台陸生也從2016年的近4.2萬人驟減為去年的4651人。

藍營人士形容，現在兩岸基本就是回到2007年時的狀態，
只剩下少數的商務人員往來、探親以及極少數的學術交流。

更令業界擔心的是，台灣面臨着區域經濟整合邊緣化和自
身經濟無力突圍的雙重困境。10年前台灣拒絕兩岸服貿協議，
雖然讓台灣的社會與產業，在保護主義下維持了10年光景，但
是在這10年，亞太國家和地區紛紛開始進行經貿談判，並簽署
自由貿易協定享受關稅減免。台灣在目前的亞太多邊貿易組織
中成為 「孤兒」 。一場 「太陽花」 鬧劇，不僅讓兩岸服貿叫
停，而且也扼殺了台灣與世界經濟整合的契機。

兩岸在各領域往來全面轉冷的同時，緊張對峙的態勢也在
不斷升高。下一個10年，台灣是要循着過去10年的軌跡持續往
下走，還是尋求更有利於兩岸和平穩定的新路徑，值得台灣社
會認真面對與思考。

台社會反思太陽花鬧劇十年惡果
島內服務業成低薪代名詞 兩岸關係漸行漸遠
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「太陽花枯
了，一場騙局也結
束了，當年一位將

屆畢業的大學熱血女孩，現在正式在大
陸工作。選舉到了，深深看到人性的真
實面貌，也看到自己的笨，當年運動領
袖今天卻躍居枱面選『立委』，什麼 『反
黑箱』 ？什麼 『反服貿』 ，我們都被騙
了！ 『反黑箱反服貿』 的結局是：台灣
沒有我容身之地，在大陸工作薪水比台
灣高很多……回想當初若不是受到電視
名嘴們的扭曲、我又怎會動心起念去參
加這場民進黨發起政治的大騙局呢？」
這是曾參加2014年反服貿 「太陽花學

運」 的一位台灣女生在2016年台灣地區
選舉期間的深刻悔悟，對最近正在反思
「太陽花運動」的台灣社會很有啟發。

兩岸於2013年6月簽署服貿協議，
互相開放服務業市場。這對提升台灣經
濟是很好的機遇。當時台灣服務業較為
發達，但島內市場狹小，難以擴充業
務，但如果進軍大陸市場，則可大展拳
腳，獲得更多商機。而且在服貿協議
中，台灣向大陸開放的64個項目中有37
個是早已開放的，但大陸向台灣開放的
80個項目則是全新的。可見大陸對台灣
的開放程度遠比台灣對大陸的開放程度
高。在某種程度上，大陸是做出了 「讓

利」 。不料，這樣一份為台灣經濟注入
活水的協議竟然被 「逢中必反」 的民進
黨抹黑得 「體無完膚」 ，擱置在立法機
構而無法實施。

2014年3月，台立法機構審議實施
兩岸服貿協議事宜，但一幫以台灣年輕
人為主的反服貿示威者藉口國民黨 「立
委」 審查兩岸服貿協議是 「黑箱作
業」 ，強行衝破警方防線、打破玻璃
門、衝進立法機構，並非法佔領議事大
廳長達23天之久，使立法機構運作癱瘓
了近一個月。其間佔領者還強行攻進行
政機構，進行破壞。島內稱之為 「太陽
花運動」 。表面上，這是一場由台灣年

輕人組織的運動，但實質是民進黨一手
挑起。該黨散播大量不實信息，誣衊兩
岸服貿協議，說 「台灣人飯碗會被大陸
搶去」 、 「大批大陸勞工赴台」 、 「陸
資會控制台灣經濟命脈」 云云，煽動年
輕人反對當時執政的國民黨，挑起台灣
社會對大陸的敵意，藉此謀取政治利
益。果然擅長操弄 「反中牌」 的民進黨
在2016年選舉大獲全勝，不僅奪得執政
權，還成為立法機構第一大黨。從此，
大權在握的民進黨大肆推行 「去中國
化」 ，在 「台獨」 死路上狂奔，導致兩
岸關係持續緊張，由此而衍生的兩岸經
貿等問題衝擊台灣經濟民生。去年台灣

經濟增長率只有1.4%，14年來最低。如
果台海局勢繼續升高，對台灣經濟無疑
是雪上加霜。

俗話說 「當局者迷」 ，當年參加「太
陽花運動」的台青們，有許多人都不了解
兩岸服貿協議的具體內容，聽了民進黨
及親綠媒體散播的謠言後信以為真，結
果斷送了台灣服務業發展的良機，使低
薪成為島內服務業的普遍現象。反倒是
民進黨政客們和 「太陽花運動」 的幾個
頭目吃「政治飯」可香了。台灣的年輕人
也應該醒醒了：是跟隨民進黨走損害台
灣經濟民生的 「台獨」 不歸路，還是尋
找兩岸和平共贏的繁榮之路？

太陽花騙局：爽了民進黨 台灣社會是輸家
隔海觀瀾
朱穗怡

「太陽花運動」 不僅
是一場鬧劇，更是悲劇。
服貿失去市場，貨貿沒有
銷路，台灣經濟下行，增
長率創14年新低。只是
爽 了 民 進 黨 「長 期 執
政」 ，卻 「締造」 了台灣
衰弱腐敗的十年。

台北市民

何溢誠

新北公交車用華為設備 綠營竟稱要查
【大公報訊】據中通社：台灣新北市公交

車提供的免費WiFi，有民眾發現登錄畫面顯示
的是大陸企業華為的界面。有綠營民代聲稱存
在 「資訊安全」 風險，要求 「清查」 。

對於民進黨政客的說法，輿論並不認同，
認為是對所謂 「資訊安全」 的過度曲解與自我
恐嚇。近年來，民進黨當局多次以 「資訊安

全」 為由，要將大陸產品從台灣剝離。2020年
底，台行政機構曾要求各級公務機關，在2021
年底要替換各機關所使用的大陸電子設備，並
從2022年起全面禁用。

此外，民進黨當局還全面禁止台灣任何單
位代理大陸流媒體、網購平台，將愛奇藝、騰
訊、淘寶等 「逐出」 台灣。

▲近日，東部戰區海軍某護衛艦支隊艦艇編隊聯合空軍和
海警輾轉多個海域開展實戰化訓練。 網絡圖片

「太陽花鬧劇」
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現今兩岸關係
的惡化已經不僅僅
是用 「如履薄冰」
來形容。兩岸合則
兩利、分則兩害，
台灣青年們應該要
珍愛和平，思考兩
岸和平之道。

台北市民

吳宇恩
「太陽花之亂」 開

啟了民進黨對台灣經濟
和兩岸關係的破壞。而
我們也看到 「太陽花世
代」 的衰敗，這股 「反
中親美」 的逆流注定要
被台灣新一代的年輕人
拋棄。

台中市民

張立齊
這十年間兩

岸交流從熱絡到
冷清。若民進黨
當局仍持續以各
樣方式破壞兩岸
關係，那最終還
是由台灣民眾來
買單。

台北市民

翁鼎鈞

2014年3月18日晚，有民
進黨支持的學生帶頭闖進台立
法機構並佔領議場，阻撓兩岸
服貿協議在台立法機構通過，
被島內稱為所謂 「太陽花學
運」 。該運動導致兩岸服貿協
議審議叫停，使台灣服務業失
去了布局大陸的先機，失去進
一步發展的契機，還影響了當
年島內 「九合一」 地方選舉與
2016年台灣地區領導人選舉，
使民進黨不僅贏得台灣地區領
導人選舉，還成為立法機構第
一大黨，同時掌握執政權和立
法權，更加肆意推行 「台獨」
路線，兩岸關係也急轉直下。

2014年，當時在野的民進黨通過
煽動大批年輕人反對實施兩岸服貿協
議，從而掀起 「太陽花運動」 ，在島
內營造 「反中」 氣氛，塑造 「只有民
進黨才能保台」 的形象，而國民黨在
這次運動中氣勢大減，導致2016年選
舉大敗，民進黨不僅贏得執政權，還
成為立法機構第一大黨，大肆推動
「台獨」 路線，破壞兩岸關係。

綠營大肆播 「獨」惡果一

島內市場狹小，而兩岸服貿協議
有利於台灣服務業開拓大陸市場、擴
大業務，但 「太陽花運動」 使兩岸服
貿協議擱置至今，台灣服務業未能把
握進軍大陸的先機，以致發展緩慢，
從業人員普遍低薪。

台服務業失去先機惡果二

在兩岸交流的高峰時期2015年，
有超過418萬人次陸客赴台，助推台
灣當年的境外旅客首次突破1000萬人
次。2016年民進黨蔡英文上台後，兩
岸關係生變，陸客赴台人數銳減，
2021年僅1萬多人次。到2023年，即
使新冠疫情解封，也只恢復到約22.6
萬人次。在台陸生也從2016年的近
4.2萬人驟減為去年的4651人。

兩岸人員交流減少惡果三

大公報整理

金門盼建廈金大橋 遭台當局阻撓
【大公報訊】據中通社報道：金門縣 「廈

金大橋建設推動促進會」 去年9月就興建廈金大
橋發起 「公投」 提案，兩周收集到734份連署
書，反映金門鄉親高度盼望廈金大橋建設。然
而，金門鄉親的願望卻遭台當局阻撓。

「廈金大橋建設促進會」 理事長陳滄江3月
19日召開記者會表示，台當局相關單位未依照

相關規定在收件期限內函覆該會，遲至今年2月
19日才函覆金門縣政府，縣府亦遲至3月5日才
將駁回理由函覆該會。對這種藐視民意的蠻橫
作風表達強烈抗議，不排除號召各地同鄉會，
走上街頭進行抗爭。陳滄江表示，金門縣當務
之急是如何提升經濟的民生問題，該會將持續
推動廈金大橋投票永不放棄。

▲2014年台民眾霸佔立
法機構議場，阻撓兩岸

服貿協議實施。

大公報記者蘇榕蓉


